

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES

Première insertion..... 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Nouvelle confrérie des âmes du purgatoire, établie dans la paroisse des Grondines, dans le comté de Portneuf, P. Q.

Causerie agricole : L'élevage du cheval : première période ; nourriture.

Sujets divers : Les fumiers abrités.—Engrais pour la vigne.—Mauvaise herbe dans les prairies nouvellement établies.—Fossés et rigoles.—Economie du temps pendant le récolte du foin.—Diminution en lait d'une bonne vache laitière.—Epierrage d'un champ.—Verminière pour la nourriture des volailles.

Choses et autres : Onguent pour la corne des pieds du cheval. Poudre insecticide.—Plantations d'arbres dans le Nebraska, E. U.—Culture du sainfoin.

Recettes : Préserver la racine des arbres d'un jardin, des atteintes des insectes.—Moyen de détruire le puceron noir on l'altise sur les jeunes plants de choux et autres crucifères.—Procédé pour obtenir l'empreinte des feuilles de plantes.

A nos abonnés.

Nous avons la douleur d'annoncer aux lecteurs de la Gazette que M. F. H. Proulx son rédacteur, est très souffrant et que son état l'oblige à prendre quelque repos. Cette indisposition que nous croyions d'abord légère à été la cause de la non publication du journal pendant ces trois dernières semaines; comme elle prend un caractère plus grave et qu'elle peut encore durer quelques semaines, nous nous sommes assurés les services d'agronomes distingués et avec leur concours la publication de la Gazette des Campagnes deviendra régulière.

HECTOR A. PROULX, Gérant.

REVUE DE LA SEMAINE

Nouvelle confrérie des âmes du purgatoire, établie dans la paroisse des Grondines, dans le comté de Portneuf, P. Q.—Nous apprenons avec plaisir qu'une nouvelle Confrérie, sous le nom de "Confrérie des Ames du Purgatoire" a été établie dans la paroisse des Grondines, par diplôme de Son Eminence le Cardinal archevêque de Québec en date du 24 septembre 1888, en la fête de Notre-Dame de la Merci.—Son Eminence ne pouvait choisir un plus beau jour pour signer ce diplôme; car cette

confrérie est établie là pour soulager efficacement les âmes du Purgatoire, dont la Ste-Vierge est la Reine, la Patronne et la Protectrice; 2o. Pour obtenir aux associés la grâce d'éviter eux-mêmes autant que possible, les flammes du Purgatoire, en même temps que les grâces spirituelles et temporelles dont ils ont besoin en cette vie par l'intercession des âmes du Purgatoire.

Cette Confrérie a été inaugurée solennellement dans la paroisse des Grondines le 1er novembre 1888, à l'ouverture solennelle du "Mois des Ames du Purgatoire," avant le chant des vêpres des Morts. Ce fut une grande joie pour les paroissiens des Grondines d'apprendre l'établissement de cette Confrérie, qui était une approbation directe de leurs pratiques de dévotion en faveur des âmes du Purgatoire, et spécialement de la pratique du "Mois des Ames," qui s'est répandue de plus en plus dans ce diocèse depuis 1860, où le 1er mois des âmes fut prêché publiquement, en novembre, dans la petite paroisse de St-Aubert, par le curé d'alors.

Cette pratique du "Mois des Ames" s'étant presque généralisée depuis cette époque, il convenait, sans doute, d'organiser la dévotion envers les âmes du Purgatoire, qui se répand, de plus, parmi les fidèles, lorsqu'elle leur est proposée et expliquée. Aussi Son Eminence le Cardinal Archevêque de Québec a bien voulu se rendre au désir de M. le curé des Grondines, en fondant cette nouvelle société de prières dans son diocèse; et, ce qui prouve l'à-propos de l'établissement de cette nouvelle Confrérie, c'est le zèle des fidèles à en faire partie quand elle leur est connue. Tous les paroissiens des Grondines se sont fait un plaisir et un devoir de se faire inscrire dans les registres de cette Confrérie, aussitôt que la chose leur a été proposée. Il en a été de même de quelques autres paroisses, qui ont eu l'avantage de la connaître avant les autres, notamment les paroissiens du Cap-Santé et de St-Alphonse de Chicoutimi, qui ont envoyé d'assez

Hopital-Generel de Québec